



#### LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Marathon du Gabon: Alex Bar

SUR une distance de 42 km, entre les communes de Libreville et d'Akanda, le coureur kényan a réalisé un temps de 2 heures 19 minutes, 50 secondes. Il a devancé sur la ligne d'arrivée, à la Place de l'indépendance, ses deux compatriotes, Silas Too (2 heures, 19 minutes, 56 secondes) et Benard Bett (2 heures, 22 minutes, 09 secondes). C'était en présence du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, du Premier ministre Julien Nkoghe Bekale, et certains membres du gouvernement, dont le ministre des Sports, Franck Nguema.

Prosper Sax NZE BEKALE Libreville/Gabon

E Marathon du Gabon, édition 2019, **d**qui a vu la participation de près de 18 000 coureurs, s'est ouvert samedi 30 novembre avec les deux courses des catégories juniors, regroupées en tranches d'âges comprises entre 9 et 12 ans, et entre 13 et 16 ans. Puis, la course réservée à la gent féminine, dénommée "la Gabonaise" (5 km), dédiée à la lutte contre les cancers féminins, appuyés par la Fondation Sylvia Bongo Ondimba. La boucle a été bouclée hier dimanche par le semi-marathon (21 km) et le marathon (42 km), chez les dames et les messieurs.

Pour cette longue étape de 42 km, réservée à l'élite chez les hommes, dont le départ a eu lieu à partir 8 heures, au feu tricolore de la présidence, les coureurs originaires de l'Afrique de l'Est ont confirmé leur suprématie. Après une première partie dans le centre-ville, en passant par le rond-point de la Démocratie, les coureurs se sont dirigés vers le stade de l'Amitié à Angondjè, dans la commune d'Akanda. Avant de revenir le long de la côte, pour un finish de prestige à la place de l'Indépendance. L'athlétisme étant un sportroi en Afrique de l'Est, les trois Kenyans ont pris une bonne avance sur les 19 autres concurrents. Le premier Kényan à franchir la ligne d'arrivée à la Place de l'indépendance, de retour du stade de l'Amitié, est Alex Bartilol, qui a réalisé

un chrono de 2 heures, 19 minutes, 50 secondes.

Il a été suivi par deux autres Kenyans, Silas Too, avec un temps 2 heures, 19 minutes, 56 secondes et Benard Bett, qui a couru pendant 2 heures, 22 minutes et 09 secondes. En présence du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, du Premier ministre Julien Nkoghe Bekale, et certains membres de son gouvernement, notamment le ministre des Sports, Franck Nguema.

" Je remercie d'abord les autorités de mon pays, qui

L'athlétisme étant le sport roi en Afrique de l'Est, les trois Kenyans ont pris une bonne avance sur les 19 autres concurrents.

m'ont permis d'être ici pour prendre part à cette compétition internationale. La course était magnifique et je me suis préparé pour remporter cette édition. L'écart de 6 s e c o n d e s

avec le second prouve que la course a été très serrée du bout en bout. Je remercie également les autorités de ce pays pour l'organisation réussie de cette manifestation sportive internationale ", a souligné Alex Bartilol. Pour sa part, le ministre des Sports, Franck Nguema, a d'abord tenu à rendre hommage au chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, qui a eu la vision de faire du Gabon, une terre de sport. " Une édition 2019 qui a tenu toutes ses promesses en terme de participation des athlètes. Ce qui est essentiel aujourd'hui, c'est de se rendre compte qu'au fil des années, le marathon est devenu une course qui

prépare des athlètes qui vont prendre part à d'autres compétitions internationales ", a-t-il ajouté.

Avant de préciser : " Cela fait du bien que Libreville accueille chaque année des athlètes de cette envergure. Nous pouvons nous féliciter que le temps ait été clément. En ce qui concerne la Fédération gabonaise d'athlétisme, nous mettons en œuvre tous les éléments de droit, pour que cette fédération soit renouvelée, en mettant d'abord en place une normalisation. On ne peut plus continuer à organiser une telle compétition avec une fédération totalement absente. Ce n'est plus possible. "

La 7e édition a pris fin par § la remise de prix individuels aux trois premiers de chaque catégorie. Rendez-vous a été pris pour 2020.



Le départ du marathon du Gabon 2019.



# tilol vainqueur avec panache

### Quand Alex Bartilol déjoue tous les pronostics

#### **PSNB** Libreville/Gabon

L n'était pas attendu sur la plus haute marche du podium. Pourtant, c'est bien lui, Alex Bartilol, le natif de Nairobi au Kenya, qui a remporté, hier avec panache, le Marathon du Gabon avec un chrono de 2 h 19' 50".

Pour un coup d'essai, ce fut véritablement un coup de maître pour ce marathonien de 35 ans, qui a su déjouer tous les pronostics et qui, par la même occasion, participait pour la première fois au Marathon du Gabon, course qui a d'ailleurs les faveurs des coureurs venus de l'Est du continent. Le grandissime favori de l'épreuve, son compatriote Keny Félix, vainqueur du Marathon de Valence (Espagne) et de Gusan (Corée du Sud) avec, respectivement, un chrono de 2h 07' 14" et 2h 09' 05", est passé à la trappe, en occupant une bien modeste 8e place. Ce fut donc une véritable surprise.

En effet, le meilleur chrono de tous les temps du vainqueur du Marathon du Gabon (42 km)



Le vainqueur du Marathon du Gabon 2019, Alex Bartilol, qui est à sa première participation.

2019, Alex Batilol, est de 2 h 12' 37", réalisé en 2017 à Copenhague au Danemark, où il avait occupé la 2e place de la course de ce pays. Donc, loin du meilleur chrono de Keny Félix (2h 07' 14"). Malgré cela, il a su mener la cadence avec stratégie, en occupant le premier rang.

Alex Batilol fut également 4e lors avec bravoure.

du Marathon d'Athènes en 2018, avec un temps de 2h15'14". auparavant, en 2017, il avait occupé la 4e place du Marathon des Alpes-Maritimes (France) avec un temps de 2h12'46", puis a été 10e à Madrid (2h13'48").

C'est donc un baroudeur des circuits qui s'est imposé à Libreville avec brayoure

#### L'engagement fort de Sylvia Bongo Ondimba



**Line R. ALOMO**Libreville/Gabon

A Première dame, Sylvia Bongo Ondimba, a donné, samedi dernier, à Libreville, le coup d'envoi de la sixième édition de "la Gabonaise", une course réservée à la gent féminine dans le cadre du Marathon du Gabon. On l'aura même entendu encourager, et surtout remercier les femmes de courir pour une belle cause, "puisque c'est pour les cancers féminins", a-t-elle précisé". Avant d'avoir ce propos fort : "J'aurais bien aimé courir cette année, mais je n'ai pas pu. Cet engouement populaire touche le cœur. J'ai eu

les larmes aux yeux en voyant la dame de 73 ans courir (Mama Bouanga qui porte toujours un drapeau, Ndlr). C'est une cause qui me va droit au cœur."

Pour la Première dame, de plus en plus, les cancers féminins, que ce soit du sein ou de l'utérus, prennent de l'importance en Afrique. Aussi, est-il important qu'une Première dame s'investisse dans ce type de causes, surtout pour la prévention : "Je ne peux pas soigner, mais prévenir et dire attention, il faut se dépister et en parler. Malheureusement c'est tabou chez nous. Mais depuis maintenant 7 ans, les femmes vont se dépister, c'est réellement une belle cause."

Sylvia Bongo Ondimba n'a pas manqué de saluer l'équipe d'organisation du Marathon du Gabon qui, année après année, assure le succès de "la Gabonaise". "Merci à M. Bottari et leur organisation qui, à mon avis, est une des meilleures en Afrique."

Occasion pour nous ici de rendre un vibrant hommage à Sylvia Bongo Ondimba pour son engagement sans faille et sa détermination à lutter contre les cancers de l'utérus et du sein, à l'origine de nombreux décès dans notre pays.

Et pour prévenir, une attention particulière est mise sur le dépistage.